

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid

10,30 n.

LOS COMISIONADOS BILBAINOS

Ha llegado á Madrid una comisión de Bilbao con objeto de gestionar cerca del gobierno al subvención á favor de la proyectada Exposición de 1913,

Los comisionados de la invicta villa se han hospedado en el hotel Ritz.

Toda la mañana la han dedicado á descansar.

Por la tarde se limitaron á pedir hora al ministro de Fomento señor Gasset para celebrar con él una conferencia en la que le expondrán sus proyectos y lo que el pueblo de Bilbao desea del Estado.

Los comisionados se proponen visitar al presidente del Consejo.

Es muy posible que á esta entrevista les acompañen los representantes en Cortes por Vizcaya.

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE

El señor Canalejas permaneció toda la mañana de ayer en su domicilio despachando asuntos de la presidencia.

Después recibió á los periodistas con quienes estuvo conversando largo rato, de diferentes asuntos de actualidad.

Manifestó el presidente que había leído con interés los discursos pronunciados en la cámara de los diputados en Francia, con motivo de la discusión del asunto referente á la expansión en Marruecos y política de la república en aquellos países.

En dichos discursos, agregó el señor Canalejas hubo frases afectuosas para España.

En esto, el gobierno se atenderá ahora y siempre á los hechos y obrará según ellos le indiquen.

También dijo el jefe del gobierno que en Barcelona se notaba alguna agitación, á consecuencia de que los elementos radicales se habían constituido en sesión permanente mientras dure el debate sobre el proceso de Ferrer.

A esta agitación no le concede importancia el gobierno.

Sobre este particular se extiende en algunas consideraciones el señor Canalejas, dándonos á entender que algunos diputados de la Cámara inglesa habían requerido al gobierno para la revisión del proceso Ferrer.

No hay que intimidarse, añadió Canalejas, hay que dejar que las cosas sigan su curso natural.

Respecto al descarrilamiento del tren de Bilbao ha manifestado el jefe del gobierno que había recibido telegramas oficiales los cuales no discrepaban en nada de las que tenían los periódicos de sus corresponsales.

Canalejas después de conferenciar con los periodistas asistió al banquete que celebraba hoy la comisión que ha entendido en el proyecto de ley sobre el servicio militar obligatorio.

A este banquete concurrieron Montero Rios y el general Az-

EN GOBERNACION

Ayer mañana estuvieron en el ministerio de la Gobernación conferenciando con el Sr. Alonso Castrillo, los diputados don Juan Vázquez de Mella y Pablo Iglesias.

Se ocuparon de asuntos que interesan á sus respectivos distritos.

LA PRENSA

Esta dedica columnas enteras al análisis del debate sobre el proceso de Ferrer, iniciado en el Congreso.

Todos los periódicos convienen en el fracaso de dicho debate, el cual no ha respondido á la expectación que había despertado.

Sobre el discurso de Rodrigo Soriano los comentarios que se hacen son para todos los gustos.

La mayoría se expresa en términos poco favorables para el diputado radical.

Se dice que fracasó desde los primeros momentos no respondiendo su discurso al interés que había despertado.

CONGRESO SORIANO

Se nota la misma expectación que ayer en el público.

Desde mucho antes de la hora señalada para la sesión, los alrededores del Congreso se ven concurridísimos.

El gentío que se apiña á la entrada de la cámara es enorme.

El conde de Romanones se vuelve loco ante la demanda de millares de papeletas para pasar á las tribunas y á los pasillos.

No se puede complacer á todos.

Hoy se han adoptado las mismas precauciones que ayer.

Antes de comenzar la sesión llegó á la cámara popular el señor Saillas.

EN LOS PASILLOS

En los pasillos y en el salón de conferencias no se podía dar un paso á primera hora de la tarde.

Salillas conferenció con Romanones sobre el debate del proceso de Ferrer.

El exdirector de la cárcel de Madrid dijo al conde que al final del debate habrá dos proposiciones.

Una pidiendo la revisión del proceso de Ferrer y otra sobre acusación del gobierno que presidió el señor Maura.

El conde manifestó que no tenía interés en acelerar el debate y que se podía discutir con toda calma.

EMPIEZA LA SESION

Son las cuatro menos veinte.

La Cámara bulle en animación.

El conde de Romanones ocupa su sitio en la presidencia declarando abierta la sesión.

Las tribunas están repletas.

Los discursos animados.

En el banco azul el presidente del Consejo señor Canalejas, el ministro de Gracia y Justicia señor Valarino y el de Instrucción pública señor Salvador.

Se lee y aprueba el acta.

ASUNTO FERRER

El presidente concede la palabra al señor Soriano (silencio solemne).

El señor Soriano se pone en pie y reanuda su discurso.

Comienza pidiendo benevolencia á la Cámara.

Dice que hablará con serenidad, sin dejarse arrastrar por ningún linaje de odios ni pasiones.

Hace algunas consideraciones acerca del proceso, y culpa al partido conservador de las deficiencias observadas.

Recuerda una frase de Canalejas censurando á Maura y Lacierva, cuando Canalejas estaba en la oposición.

Pregunta después al presidente del Consejo, qué opina del fusilamiento de Francisco Ferrer Guardia. Si cree que se obró bien ó mal al fusilarle.

El ministro de Gracia y Justicia, añade el señor Soriano, expone su opinión; pero en esta ocasión es muy interesante conocer el criterio del presidente del Consejo.

Se ocupa otra vez del libro publicado por el exgobernador civil de Barcelona señor Ossorio Gallardo á raíz de los sucesos de la semana roja.

Niega que Francisco Ferrer fuera caudillo de movimiento revolucionario.

Ese caudillaje que se le ha atribuido no ha existido.

Alude después á las declaraciones del barberillo, las cuales sirvieron de base al Tribunal militar para condenar á Francisco Ferrer.

(Sigue en el uso de la palabra el señor Soriano cuando me retire de la tribuna.)

Barcelona

11,15 n.

ACCIDENTE

FERROVIARIO

El tren que circula entre Barcelona y Bilbao ha descarrilado en el kilómetro 359, cerca de Manresa, á consecuencia de un enorme desprendimiento de tierras, originado éste, á su vez por las últimas y pertinaces lluvias.

La máquina y el tender quedaron completamente fuera de la vía y colgados, pues la catástrofe ocurrió en un terraplén.

Han resultado muertos el maquinista del convoy, una viajera y la recadista de Manresa.

El número de heridos se hace ascender á 16.

En los primeros momentos se originó alguna confusión, pero enseguida se organizaron los primeros auxilios, rivalizando en celo y actividad los viajeros ilesos y los vecinos de los pueblos próximos.

Han acudido también al lugar del suceso las autoridades de Manresa, tomando las disposiciones convenientes.

INTRANQUILIDAD

EN BARCELONA

En esta ciudad produjo la noticia del descarrilamiento gran alarma, por viajar en el tren siniestrado algunas personas cuyas familias residen en esta capital.

Lo propio ocurrió en Manresa.

El Juzgado instruye las diligencias oportunas para depurar las responsabilidades á que dé lugar este accidente.

EL PROCESO FERRER

En esta ciudad reina una grandísima expectación y mucha ansiedad por conocer detalles del debate que en los actuales momentos se sostiene en el Congreso acerca del proceso de Ferrer.

Los periódicos de hoy han sido arrebatados de manos de los vendedores, pero la decepción ha sido general y unánime la

apreciación del fracaso de Rodrigo Soriano, del cual se esperaban acusaciones más concretas y ataques más violentos.

PRECAUCIONES EN

LAS RAMBLAS

En vista de lo excitados que se hallan los ánimos, las autoridades han adoptado grandes precauciones.

Las Ramblas son incesantemente recorridas por patrullas de la guardia civil, de la que también se han establecido varios retenes en diferentes puntos de la ciudad.

Hasta ahora no se ha alterado el orden, á pesar de los anuncios que se habían venido haciendo.

Bilbao

11,30 n.

EN LA DIPUTACION

Esta mañana se ha reunido en la Diputación provincial la Comisión permanente del Museo provincial para tratar asuntos de trámite.

También se ha reunido en el Palacio de la Diputación el instituto de la Asociación Vizcaína de la Caridad, concediéndose algunos socorros á varios individuos que los tenían solicitados.

LA SUPRESION

DE UN IMPUESTO

Una comisión de tableros de esta villa, ha estado esta mañana en la Diputación conferenciando con el presidente de la comisión de Hacienda.

Los tableros pidieron la supresión del impuesto á los sebos.

LAS HUELGAS

La de la mina de «San Luis» ha quedado satisfactoriamente solucionada, habiéndose llegado á un arreglo entre patronos y obreros.

Hoy se han recibido noticias en el gobierno civil de haber ocurrido varias huelgas parciales en distintas minas de esta provincia.

El gobernador interino señor Junguitu, ha comenzado á realizar gestiones con los patronos para la solución de estas huelgas.

Ultima hora

Madrid, 2,30 m.

CONTINUA EL DEBATE

Dice Soriano que el proceso Ferrer ha creado un movimiento semejante al de Dreyfus en Francia.

Hace constar que la prensa conservadora ha dicho que el discurso pronunciado en la primera sesión sobre el asunto en cuestión defraudó la expectación que había y dice que esto parece incitar á que abandone el camino de la tranquilidad y siga el de la violencia.

Alude á Canalejas de quien dice escribió artículos protestando del fusilamiento, atacando á los conservadores y que ahora los procedimientos de Lacierva apelando á la censura telegráfica.

Encarándose con don José le grita:

Es preciso que diga S. S. si piensa como entonces.

Niega que Ferrer fuera á la Casa del Pueblo á excitar á la rebelión.

Afirma que Ossorio no lo consideró jefe de la rebelión, y califica de ridícula la acusación

del proceso emanada de un complot político sin importancia, como carece de ella la declaración del alcalde de Premiá, al cual propuso Ferrer sublevar al pueblo.

Anuncia que va á tratar de la responsabilidad que cabe á Maura y Lacierva y advierte á Romanones que no se asuste.

Dice que los primeros días de revolución nadie se ocupó de Ferrer, y menos para crearle director del movimiento.

Añade á continuación, si Lerroux, Azcárate y Melquiades pusieran en Madrid al frente de la revolución, no diríanse quienes eran los revolucionarios (Risas).

Pide un rato de descanso, y se le concede.

Se reanuda el debate y el orador continúa hablando hasta ocuparse de la época en que al «Siglo Futuro» le notificaron que Ferrer intervenía en los sucesos, creyéndose hasta entonces que era obra de los lerrouxistas.

Niega que la revolución la hiciera la Solidaridad Obrera.

Dice que Maura está arrepentido de su obra.

La Cámara ríe, desvirtuando la esencia del debate.

Analiza las manifestaciones del fiscal acerca de las ideas de Ferrer.

Lee para justificarlas textos que atribuye á San Basilio.

Salaberry le interrumpe negándole.

Soriano le pregunta si es secretario de San Basilio.

(Hilaridad en la Cámara.)

Solicita se suspenda el debate para continuar hoy.

El presidente se opone.

Soriano continúa y recuerda las frases que pronunció Canalejas cuando la semana trágica.

Se suspende el debate para entrar en la orden del día.

La Cámara se desanima, abandonando los escaños la mayoría de los diputados.

NOTICIAS

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes:

José Zubiarrain, de 20 años, de herida contusa en el labio inferior, la que se produjo estando trabajando.

Julia Celaya, de 24 años, de la distensión de ligamentos de la muñeca izquierda.

José Gómez, de 32 años, de contusiones y erosiones en la parte superior de la pierna izquierda.

Matías Martínez, de 32 años, de la distensión de ligamentos del dedo pulgar de la mano derecha.

Manuel Fernández, de erosiones en la pierna izquierda, por mordedura de un perro.

Federico González, de 18 años, de distensión de ligamentos en la articulación de la muñeca izquierda.

Félix Soro, de 2 años, de herida contusa en la frente.

Carmen Molina, de 6 años, de herida contusa en el ángulo externo del ojo izquierdo.

Juan José Landa, de 33 años, de herida contusa en la mejilla derecha.

Novena

Solemne Novena á Nuestra Señora de los Dolores en la Parroquia de San Vicente.

El día 30 de Marzo dará principio esta devoción con misa rezada á las ocho de la mañana, y á continuación se rezará la Novena con cánticos alusivos por la capilla de voces de la Parroquia.

El día 7 que conmemora la Iglesia el misterio Doloroso de la Santísima Virgen se terminarán estos ejercicios con Misa Mayor y sermón que predicará el Presbítero D. don Francisco Urquia, Coadjutor de la Parroquia.

Robo de gallinas

En la noche del 26 al 27 del co-